
令和５年佐久市議会第１回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　今後の公共交通の役割
1 加 藤 夕 紀 子 （１）市内公共交通の位置づけについて

（２）デマンド交通「さくっと」について
　　ア　デマンド交通「さくっと」のコンセプトに
　　　ついて
　　イ　実証運行を経ての運行概要について
（３）観光に係る小海線活用の現状と課題について
２　地域や人とのつながり構築に関して
（１）公民館施設や文化施設での市民の活動状況に
　　ついて
（２）公民館活動や文化活動醸成のための市民サー
　　ビス向上について
　　ア　現在の社会教育系施設数について
　　イ　施設利用の稼働率について
（３）社会教育系施設の予約の方法について
　　ア　現在の各施設の予約方法について
　　イ　予約システムの将来的な導入について市の
　　　考え
３　佐久市の肥料価格高騰対策について
（１）佐久市肥料価格高騰対策支援事業の概要
（２）望月土づくりセンターへ導入するペレット事
　　業に関して
　　ア　市とＪＡ佐久浅間と全農長野の役割分担に
　　　ついて
　　イ　関係各所の負担内訳
　　ウ　市が加わることで得られる市内農業者への
　　　メリットについて

１　佐久市自転車等の放置防止に関する条例について
2 清 水 秀 三 郎 （１）本条例の制定目的について

（２）市が管理する駐輪場及び放置自転車等の状況
　　について
（３）本条例の市民の責務について
　　ア　自転車等の放置防止に関する市民の意識向
　　　上及び施策への協力について、どのように周
　　　知するのか
（４）本条例の利用者等の責務について
２　月３万円ビジネスモデル構築事業について
（１）本事業の概要について

１　重要な施設である地域活動支援センターについて
3 三 石 知 志 （１）地域活動支援センターへの支援強化を

　　ア　地域活動支援センターの位置づけについて、
　　　設置者である市の考えは
　　イ　市への相談で、地域活動支援センターを利
　　　用している方はどれくらいいるのか
　　ウ　他の事業所と同様に、価格高騰に対する支
　　　援を行うべきではないか
（２）現在の地域活動支援センターの指定管理料に
　　ついて
　　ア　現在の指定管理料は、支援員何人の雇用が
　　　前提になっているのか
　　イ　現在の指定管理料は、今後も継続した運営
　　　が可能な金額になっているのか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　新臼田小学校の開校を全ての関係者が希望を持
　って迎えられることを目指して
（１）新臼田小学校開校時に向けて、児童や保護者
　　が安心してスタートできるために
　　ア　新臼田小学校の開校に向け、児童や保護者
　　　からの不安を把握しているのか
　　イ　開校時にグラウンドが使えないことへの対
　　　応策は
　　ウ　開校に向けた市教育委員会の思いは
（２）新臼田小学校開校に向けた教職員の役割とは
　　ア　春休みに教職員が引っ越しの実務を担うこ
　　　とを、市はどう考えているか
　　イ　引っ越し業者へどこまでの内容を委託して
　　　いるのか
　　ウ　引っ越しの責任主体は誰なのか
　　エ　引っ越しを行う日程はどのようになってい
　　　るのか
３　国指定史跡の旧中込学校・龍岡城跡を生かした
　観光振興について
（１）旧中込学校・龍岡城跡の文化財としての価値
　　について
　　ア　旧中込学校・龍岡城跡の文化財としての価
　　　値について
　　イ　旧中込学校の保存及び龍岡城跡の保存整備
　　　について
（２）旧中込学校・龍岡城跡の観光資源としての価
　　値について
　　ア　直近５年間のそれぞれの施設の来場者数（入
　　　館者数）について
　　イ　旧中込学校・龍岡城跡の観光資源としての
　　　価値について

１　新臼田小学校について
4 高 橋 良 衛 （１）開校に向けての準備状況について

　　ア　通学における安全対策について
　　イ　開校時におけるグラウンド工事の安全対策
　　　及び授業への対応について
（２）統合へ移行後の跡地となる４校の利活用につ
　　いて
　　ア　現況と今後の予定及び利活用の方針について
２　中間教室（チャレンジ教室）について
（１）不登校児童生徒数の推移について
（２）チャレンジ教室の役割について
（３）これまでのチャレンジ教室と今後の予定につ
　　いて
　　ア　これまでの経過について
　　イ　サングリモ中込で設置される新チャレンジ
　　　教室について
　　ウ　児童生徒の通室について
３　市における不祥事事案について
（１）その原因と今後の対応について
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5 渡 辺 康 徳
１　コロナ禍におけるＬＰガス事業者への支援につ
　いて
（１）ＬＰガス事業者への市の取組について
２　ＧＸ（グリーントランスフォーメーション）に
　ついて
（１）佐久市の現状と課題について
（２）今後、ＧＸに取り組むに当たっての佐久市の
　　方向性
３　パートナーシップ制度の導入について
（１）パートナーシップ制度導入における現状につ
　　いて
（２）佐久市におけるパートナーシップ制度導入に
　　ついて

１　子育てのトップランナーについて
6 木 内 義 春 （１）これまでの取組について

（２）来年度以降の取組について
２　多様性のある教育について
（１）得意な分野を持つ子どもたちへの対応の在り
　　方について

１　肉牛農家・酪農家への支援について
7 小 林 松 子 （１）肥料・飼料価格高騰による肉牛農家・酪農家

　　の苦境の実態について
　　ア　市内の肉牛農家・酪農家の戸数について
　　イ　肉牛農家・酪農家の経営実態を調査してい
　　　るか
　　ウ　基幹産業の農業についての市の考えは
（２）廃業の危機にある肉牛農家・酪農家に対して
　　市独自の支援をすべきではないか
　　ア　国・県の支援内容について
　　イ　市独自の支援をすべきではないか
２　交通弱者への支援について
（１）デマンド交通「さくっと」の本格運行について
　　ア　課題とされていた「停留所設置基準」の進
　　　捗状況について
　　イ　休日運行、午後６時までの運行時間拡大な
　　　どの要望が実現されないが、現行の運行で十
　　　分と考えているのか
（２）タクシー事業者の激減や運転手不足について
　　配慮が必要ではないか
　　ア　廃業しているタクシー事業者の状況を把握
　　　しているか
　　イ　今後、公共交通の充実のためにも、タクシ
　　　ー事業者の支援を検討すべきではないか
（３）デマンド交通も外出支援サービスも使えない
　　人に、どう支援をするのか
　　ア　制度のはざまにある交通弱者への支援とし
　　　て、外出支援サービスの対象者を広げられな
　　　いか
　　イ　高齢者のタクシー利用や介護タクシー利用
　　　へ、タクシー券の交付を
　　ウ　運転免許証を返納した方には、デマンド交
　　　通「さくっと」のプリペイドカードとタクシ
　　　ー券が選択できるよう拡充を
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

３　佐久市公共施設等総合管理計画について
（１）あさしな温泉穂の香乃湯の個別施設計画につ
　　いて
　　ア　住民説明会ではどのような意見が出たか
　　イ　住民の要求に基づき穂の香乃湯を存続する
　　　ことを検討できないか
　　ウ　利用者を増やすための工夫はしてきたのか
　　エ　源泉はどうするのか

１　幹線道路網と安心安全な道路の整備について
8 小 林 貴 幸 （１）常田・赤岩線の整備について

　　ア　現況について
　　イ　小諸市との協議状況について
　　ウ　今後の予定について
（２）市道４－１号線（通称「小田井農道」）の信
　　号「食肉センター入口」交差点から信号「西屋
　　敷」交差点の間の一級河川濁川交差部分の道路
　　拡幅について
　　ア　現況と今後の整備について
（３）相生大手線の整備について
　　ア　国道１４１号側からの整備について
（４）佐久平駅南土地区画整理事業地周辺道路につ
　　いて
　　ア　混雑状況とその対応について
（５）市道の道路後退部分の整備について
　　ア　区要望とは別に整備することについて
（６）道路周辺の環境整備について
　　ア　植樹帯や路肩などの美化に対する啓発につ
　　　いて

１　空き家対策について
9 小 林 英 朗 （１）空き家対策の取組について

　　ア　これまでの経緯と現状について
　　イ　空き家の対応について
（２）居住実態のある家屋について
　　ア　建築基準法に基づく指導について
（３）空き家の流通促進について
　　ア　空き家所有者への流通提案について
　　イ　空き家の改修等の補助金について
２　空き家バンクについて
（１）空き家バンクの状況について
３　空き店舗について
（１）空き店舗対策事業補助金の利用状況等について

１　ＡＤＨＤ、ＨＳＰの学校での認識と現状について
10 城 田 領 （１）教職員の児童生徒のＡＤＨＤ、ＨＳＰに対す

　　る意識と現状について
２　犯罪被害者等支援条例に基づく支援について
（１）メディアに対する対応について
３　デマンド交通「さくっと」の本格運行について
（１）デマンド交通の料金体系と今後の見通しにつ
　　いて
　　ア　１乗車２００円とした根拠について
　　イ　令和３年度と令和４年度の公共交通の運行
　　　にかかった経費に対してデマンド交通の経費
　　　及び運賃収入について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　ウ　本格運行の経費及び経費に占める運賃の割
　　　合について
（２）本格運行後も運賃改定の検討はあるのか

１　地域防災マップ作成支援事業について
11 土 屋 啓 子 （１）この事業の目的と活用方法について

２　県民佐久運動広場跡地の再整備について
（１）進捗状況について
（２）管理・運営の考え方について
３　子ども・子育て支援拠点施設について
（１）進捗状況について
（２）新しい野沢児童館について
　　ア　施設の規模について
　　イ　基本設計の進め方について
（３）ワンストップの相談支援体制について
（４）妊娠期からの切れ目ない伴走型相談支援につ
　　いて

12 塩 川 浩 志
１　浅科小学校の給食室廃止と学校給食望月センタ
　ーへの集約の方針について
（１）集約方針の「一定のご理解をいただいた」と
　　いう判断の根拠について
（２）保護者や地元住民への説明や意見聴取の在り
　　方について
（３）当事者の声を把握する調査の必要性について
（４）自校方式と比較した場合の、センター方式の
　　子どもたちにとってのメリットについて
２　放課後児童クラブについて
（１）放課後児童クラブに関する市の認識について
　　ア　児童館との違いについて
　　イ　放課後児童クラブの必要性について
（２）国の方針を踏まえた放課後児童クラブの運営
　　支援について

１　新佐久市ハーフマラソン大会（仮称）について
13 小 林 歳 春 （１）新ハーフマラソンの発足の経緯について

　　ア　既存の大会のこれまでの状況について
　　イ　新コースの選定の理由について
（２）大会のコンセプトについて
　　ア　どんなテーマで行うのか
　　イ　誰をターゲットにするのか
　　ウ　どんな特色があるのか
　　エ　大会名はどうなっているのか
（３）大会の経済的効果と経済波及効果及び社会的
　　効果について
　　ア　市内・市外からの参加見込みについて
　　イ　市にもたらす経済的効果及び経済波及効果
　　　はどの程度考えているのか
　　ウ　社会的効果をどのように考えるか
（４）運営上の安全対策について
　　ア　運営上における防犯及び安全対策について
（５）コース上での走者の安全対策について
　　ア　ＡＥＤの設置はどのようになっているのか
　　イ　心肺停止等の事故に対する対策について
（６）大会の周知と市民参加について
　　ア　参加者募集と市民の協力について

- 5 -



質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　がん患者へのアピアランスケア助成事業について
（１）医療用補整具の購入に関する助成事業の概要
　　について

　３月　３日（金）　　１番～　５番
　３月　６日（月）　　６番～１３番
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